

DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

communiqué

No.: 92

DIFFUSION: RELEASE:

Pour diffusion immédiate Le 31 octobre 1980

COMMUNIQUÉ À L'ISSUE DE LA VISITE AU CANADA DE MONSIEUR LOUIS-GASTON MAYILA,
MINISTRE ET SECRÉTAIRE GENERAL
DU GOUVERNEMENT DE LA RÉPUBLIQUE GABONAISE

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, Mark MacGuigan, a annoncé aujourd'hui que monsieur Louis-Gaston Mayila, Ministre et Secrétaire général du Gouvernement de la République gabonaise, a séjourné au Canada du 20 au 31 octobre, 1980.

Durant son séjour au Canada, monsieur Mayila a eu des entretiens avec diverses personnalités canadiennes. Il s'est entretenu notamment avec le très honorable Pierre Elliott Trudeau, premier ministre du Canada, à qui il a remis un message personnel du président de la République gabonaise, El Hadj Omar Bongo, avec l'honorable Pierre De Bané, ministre de l'Expansion économique régionale, avec l'honorable Charles Lapointe, ministre d'État chargé des Petites entreprises, et avec de hauts fonctionnaires du ministère des Affaires extérieures, du bureau du Conseil privé, du Conseil du trésor, du ministère des Finances, de l'Agence canadienne de développement international, de la Société pour l'expansion des exportations et du ministère de l'Industrie et du Commerce. Il a eu aussi des entretiens privés avec l'Entraide universitaire mondiale du Canada.

L'honorable Pierre De Bané, au nom du gouvernement canadien, et le ministre Mayila, au nom du gouvernement gabonais, ont signé un mémoire d'entente créant une Commission bilatérale canado-gabonaise.

Monsieur Mayila s'est rendu à Toronto, où il a rencontré des hommes d'affaires et visité notamment les avionneries de Havilland. À Montréal, il s'est entretenu avec le maire de la ville, son honneur Me Jean Drapeau. Il a été reçu à la Chambre de Commerce de Montréal et a rencontré des hommes d'affaires engagés dans les secteurs de l'énergie, du transport ferroviaire, de la formation technique et des produits pharmaceutiques. Il s'est aussi rendu à la Baie James où il a visité les chantiers du projet hydro-électrique. À Québec, monsieur Mayila a eu des entretiens avec monsieur Yves Bérubé, ministre de l'Énergie et des Ressources, et avec des hauts fonctionnaires du ministère des Affaires intergouvernementales, de l'Institut national des recherches scientifiques et de la Société québécoise d'initiatives pétrolières.

La visite de monsieur Mayila a permis de constater l'état particulièrement amical et chaleureux qui existe dans les fapports entre le Gabon et le Canada. Les entretiens se sont déroulés dans un esprit de cordialité et de coopération, soulignés par une large convergence de vues de part et d'autre.

Monsieur Mayila et le Chef du gouvernement canadien se sont félicités de l'évolution constructive des relations bilatérales. Monsieur Mayila, au nom du Président de la République gabonaise, a rendu un hommage au gouvernement et au peuple canadiens pour l'intérêt qu'ils portent au Gabon.

La visite a permis d'approfondir plusieurs dossiers de nature commerciale, notamment au chapitre de l'électrification rurale, des transports et de l'agriculture. La Société pour l'expansion des exportations a signifié son intérêt pour considérer des crédits à moyen et à long terme pour le financement de certains projets d'exportateurs canadiens qui ont identifié les secteurs d'intervention dans lesquels leurs compétences peuvent être mises au service du développement du Gabon. De plus, la possibilité de fournir une ligne de crédit renouvelable a été envisagée pour financer les initiatives des petites et moyennes entreprises gabonaises désireuses de se procurer des biens d'équipement et de la machinerie au Canada. À cet égard, une mission technique de la Société pour l'expansion des exportations se rendra au Gabon au début de 1981.

Au chapitre de la coopération entre les deux pays, le Canada a fait part de sa décision d'encourager des institutions canadiennes à entreprendre des projets de développement au Gabon avec un appoint financier dans le cadre de la coopération institutionnelle. De même, un appoint financier de la part du Canada sera apporté aux hommes d'affaires canadiens qui désirent s'établir au Gabon dans le cadre du programme de coopération industrielle de l'Agence canadienne de développement international. Dans cette perspective, le gouvernement canadien apporte également un concours financier dans le recrutement d'enseignants canadiens par l'Entraide universitaire mondiale. Par ailleurs, les autorités canadiennes sont disposées à apporter leur concours

à la réorientation de l'école moyenne de commerce de Port Gentil ainsi qu'aux projets du Centre de formation professionnelle d'Oloumi et des centres hospitaliers régionaux qui seront confiés à des institutions canadiennes. En outre, le Canada est prêt à mettre à la disposition des autorités gabonaises deux conseillers techniques.

Avant de quitter le Canada, monsieur Mayila s'est de nouveau entretenu avec l'honorable Pierre De Bané. Il a été alors convenu que la première réunion de la commission bilatérale canado-gabonaise pourrait avoir lieu à Libreville en mars 1981. Cette réunion, à laquelle les deux parties attachent une grande importance, fera le point des dossiers de coopération entre les deux pays et étudiera les moyens de poursuivre et de réaliser les perspectives d'échanges et de développement examinées au cours de la visite du ministre Mayila.